

La prière

Je voudrais bien prier, je suis plein de soupirs !

Ma cruelle raison veut que je les contienne.

Ni les vœux suppliants d'une mère chrétienne,

Ni l'exemple des saints, ni le sang des martyrs,

Ni mon besoin d'aimer, ni mes grands repentirs,

Ni mes pleurs, n'obtiendront que la foi me revienne.

C'est une angoisse impie et sainte que la mienne :

Mon doute insulte en moi le Dieu de mes désirs.

Pourtant je veux prier, je suis trop solitaire ;

Voici que j'ai posé mes deux genoux à terre :

Je vous attends, Seigneur ; Seigneur, êtes-vous là ?

J'ai beau joindre les mains, et, le front sur la Bible,

Redire le Credo que ma bouche épela,

Je ne sens rien du tout devant moi. C'est horrible.

René-François Sully Prudhomme (1839–1907)